

LA FAMILLE LAPOINTE  
FRANÇOIS

François, le plus vieux de la famille Lapointe, est marié avec Henriette Sirois depuis 25 ans déjà. D'ailleurs leurs enfants Mathilde et Ginette se préparent à les fêter en juillet prochain.

François et Henriette se sont connus à la Simmons Bed. Quand l'usine a fermé, voilà bientôt 10 ans, ils se sont retrouvés sur le chômage, et ensuite, sur l'aide-sociale. Ils n'ont jamais trouvé de travail ailleurs. Ils ont pourtant essayé très fort. On peut dire que ça a été un dur coup pour eux. Ils ont dû baisser leur train de vie de façon considérable.

Aussi comment expliquer à leurs filles que du jour au lendemain, elles ne pourront plus avoir les mêmes loisirs, et qu'elles devront se serrer la ceinture? François et Henriette se rappellent encore comment ils avaient le coeur brisé à ce moment-là.

Depuis, ils se sont organisés, ils font un budget serré. Ils habitent dans une coopérative d'habitation dont le logement est subventionné par la SCHL (Société Canadienne d'Hypothèque et de Logement). Leur loyer est fixé à 25% de leur revenu annuel.

Comme revenu, ils ont seulement l'aide-sociale. Ils reçoivent aussi un crédit pour la TPS qui n'est pas considéré comme un revenu imposable.

LA FAMILLE LAPOINTE  
FRANÇOIS

François, le plus vieux de la famille Lapointe, est marié avec Henriette Sirois depuis 25 ans déjà. D'ailleurs leurs enfants Mathilde et Ginette se préparent à les fêter en juillet prochain.

François et Henriette se sont connus à la Simmons Bed. Quand l'usine a fermé, voilà bientôt 10 ans, ils se sont retrouvés sur le \_\_\_\_\_, et ensuite, sur l' \_\_\_\_\_. Ils n'ont jamais trouvé d'autres travail ailleurs. Ils ont pourtant essayé très fort. On peut dire que ça a été un dur coup pour eux. Ils ont dû baisser leur train de vie de façon considérable.

Aussi comment expliquer à leurs filles que du jour au lendemain, elles ne pourront plus avoir les mêmes loisirs, et qu'elles devront se serrer la ceinture? François et Henriette se rappellent encore comment ils avaient le coeur brisé à ce moment-là.

Depuis, ils se sont organisés, ils font un budget serré. Ils habitent dans une coopérative d'habitation dont le logement est subventionné par la \_\_\_\_\_(Société Canadienne d'Hypothèque et de Logement). Leur loyer est fixé à 25% de leur revenu annuel.

Comme revenu, ils ont seulement l'\_\_\_\_\_. Ils reçoivent aussi un crédit pour la \_\_\_\_\_ qui n'est pas considéré comme un revenu imposable.

QUESTIONS SUR LE TEXTE

1. Quel est le titre du texte ? \_\_\_\_\_
2. Quel est le nom de l'épouse de François ? \_\_\_\_\_
3. Où travaillaient François et Henriette avant d'être sur l'aide-  
sociale ? \_\_\_\_\_
4. Quel est le nom des filles de François et Henriette ? \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_
5. Quel genre de logement François et Henriette habitent-ils ?  
\_\_\_\_\_
6. Leur logement est subventionné par qui ? \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_
7. Que veut dire le sigle SCHL ? \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_
8. La SCHL et la TPS dépendent de quel gouvernement, fédéral ou  
provincial ? \_\_\_\_\_
9. L'aide-sociale dépend de quel gouvernement? \_\_\_\_\_